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El presidente Felipe Calderón decretó que el 2 de junio será el Día del Policía. Con ese motivo en-
cabezó ayer el festejo en el Centro de Mando de la Policía Federal, en Iztapalapa, donde cientos
de agentes desfilaron luciendo uniformes diversos y armas. Tras conocer la decisión presidencial,
legisladores de PRI, PRD y PT señalaron que la nueva celebración ‘‘es un invento que no ayuda
a revertir el problema de la corrupción en ese cuerpo’’ ■ Foto Cristina Rodríguez

■ Insiste en el llamado a universitarios
para que se integren a las filas de la PF  

■ Felicita a García Luna por ser clave en
la ‘‘profesionalización’’ de la corporación  

■ Resalta que el presupuesto manejado
por la SSP federal se multiplicó por seis

■ 2CLAUDIA HERRERA Y GUSTAVO CASTILLO

■ La miseria es un ‘‘efecto colateral’’ del crecimiento insuficiente
■ El PIB debe ser como mínimo de 5% para la creación de empleos
■ Desconciertan quienes ‘‘se montan ahora en el caballo electoral’’   

■ Critica la carrera presidencial ‘‘anticipada’’ en el gabinete

Díez Morodo: sin duda,
México es país de pobres

■ 5SUSANA GONZÁLEZ, ENVIADA

NUEVA CELEBRACIÓN

■ Mayor incidencia en regiones norteñas

Afecta la inseguridad a dos
tercios de empresas: BdeM

■ 4ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR Y JUAN CARLOS MIRANDA

■ ‘‘No engañó al decir que habría muertos’’

Encomia el clero la lucha
antinarco de Los Pinos 

■ 4CAROLINA GÓMEZ MENA, ENVIADA

■ ‘‘Acabemos con su desprestigio’’       

Hacer de la
policía un
‘‘sacerdocio
cívico’’, insta
Calderón 



 
VIERNES 3 DE JUNIO DE 2011 
 

1 

Anuncia AN relanzamiento de la campaña de Bravo Mena; lo apoyará Margarita Zavala 

Acapara Eruviel Ávila 80 por ciento de la propaganda en 
Edomex: IEEM 
El monitoreo detectó 12 mil 708 anuncios del tricolor en el estado, el DF y otras entidades 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 38 
 
Toluca, Méx., 2 de junio. El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entregó hoy los resultados de su 
primer monitoreo de propaganda en medios alternos, el cual revela que la coalición Unidos por Ti, que integran 
los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), que 
postuló a la gubernatura a Eruviel Ávila Villegas, acapara casi 80 por ciento de la propaganda electoral. 
 
El monitoreo señala que el PRI concentra la inmensa mayoría de los espacios en espectaculares, vallas, paradas de 
autobuses, unidades de transporte público y lonas. 
 
Este cálculo será clave para la fiscalización de los recursos asignados a cada uno de los candidatos y para 
determinar si rebasaron los topes de campaña. 
 
Se contabilizaron 12 mil 708 anuncios de la coalición Unidos por Ti; dos mil 44 de la coalición Unidos Podemos 
Más, que encabeza Alejandro Encinas Rodríguez, mientras el Partido Acción Nacional (PAN) y su candidato, Luis 
Felipe Bravo Mena, sólo tienen mil 600 espacios publicitarios. 
 
La coalición Unidos por Ti pintó anuncios en 3 mil 859 bardas, que suman una extensión de 319 mil 788 metros 
cuadrados; 339 son espectaculares que miden en total 22 mil 103 metros cuadrados, y 4 mil 536 son lonas. 
 
También contrató espacios en 313 parabuses, seis pantallas virtuales, 67 espacios de publicidad móvil, además de 
carteles, pendones, gallardetes, pasacalles y mantas que detectó el personal del instituto, que recorrió el estado en 
los primeros 10 días de campaña. 
 
La coalición Unidos Podemos Más contrató 2 mil 44 anuncios: 73 espectaculares, 827 bardas y 980 lonas, además 
de 142 carteles, cuatro publivallas y 4 mantas. 
 
Respecto a la propaganda del panista Luis Felipe Bravo Mena, se contabilizaron mil 156 bardas, 118 
espectaculares, 244 lonas, 58 anuncios en paradas de autobús y una unidad móvil. 
 
En cuanto a la publicidad en vehículos de transporte público, la coalición que postula a Eruviel Ávila contrató 5 
mil 795 espacios; la que encabeza Encinas, 114, y el PAN sólo 32. 
 
También se detectaron 154 anuncios fuera del estado de México, la mayoría en Morelos, Michoacán, Guerrero, 
Tlaxcala, Puebla, Hidalgo y el Distrito Federal. Del total, 91 son de Eruviel Ávila, 58 de Encinas y uno de Bravo 
Mena. 
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De la misma forma, se encontraron más de 5 mil anuncios gubernamentales, pese a que está prohibido; la mitad 
son del gobierno del estado; 36 por ciento de ayuntamientos y 13 por ciento del gobierno federal. 
 
La entidad es prioridad nacional: Madero 
 
Demandará Encinas anular registro del priísta 
 
Silvia Chávez, René Ramón e Israel Dávila Corresponsales 
 
Tlalnepantla, Méx., 2 de junio. El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, anunció el 
relanzamiento de la campaña de Luis Felipe Bravo Mena, candidato a la gubernatura del estado de México. Para 
ello se integrará una estructura de 2 mil liderazgos nacionales e incluso Margarita Zavala, esposa del presidente 
Felipe Calderón Hinojosa, participará en algunos actos. 
 
Madero, Javier Corral, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PAN; el senador Ulises Ramírez Núñez, así 
como el dirigente estatal, Octavio Germán Olivares y la propia Margarita Zavala presidieron una reunión con la 
estructura panista y aseguraron que “Acción Nacional considera estas elecciones prioridad nacional. 
 
La asignatura específica de la nueva estructura es ganar los comicios estatales, dijo Madero y agregó que el PAN 
relanzará la candidatura panista el domingo con un magno evento en la explanada de Tlalnepantla, donde 
mostraremos a Luis Felipe Bravo Mena todo nuestro apoyo y refrendaremos nuestra adhesión hasta el último 
momento. 
 
Javier Corral dijo que Margarita Zavala participará como cualquier militante en el mitin del próximo domingo y en 
otros actos del blanquiazul porque es su derecho. 
 
Por la mañana, Luis Felipe Bravo Mena arribó ayer a Tejupilco en un helicóptero que lo llevó desde Tlalnepantla, 
pero se abstuvo de informar sobre el costo del servicio y el nombre de la empresa que lo transportará en lo que 
resta de su campaña. 
 
En Tejupilco, Bravo Mena se reunió con ganaderos, agricultores, comerciantes, jóvenes, mujeres y sacerdotes, y en 
Tlalnepantla, conversó con integrantes del Centro Empresarial Metropolitano, ante quienes acusó al gobierno 
estatal de hacerse guaje y no modernizar las corporaciones de seguridad pública. 
 
A su vez, Alejandro Encinas Rodríguez, candidato de Unidos Podemos Más, informó en Tlalnepantla que Manuel 
Camacho Solís, su representante ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), ya solicitó al presidente 
de ese organismo, Jesús Castillo Sandoval, que se hagan una auditoría y un seguimiento a los gastos de campaña 
del abanderado de la alianza Unidos por Ti, Eruviel Ávila Villegas, y una vez que se tenga el resultado exigirán la 
anulación del registro del priísta. 
 
El perredista encabezó un foro sobre seguridad pública ante empresarios, a quienes ofreció acabar con el sistema 
de testigos protegidos, el arraigo, la denuncia anónima y el espionaje. 
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Lujambio, Vázquez y Lozano, tras candidatura 
 
Miroslava Breach, Carlos García y Elio Henríquez 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 18 
 
El secretario de Educación, Alonso Lujambio Irazábal; la coordinadora del Partido Acción Nacional (PAN) en la 
Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, y el secretario del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano 
Alarcón, reiteraron su decisión de participar en la contienda por la candidatura presidencial del blanquiazul. 
Durante un acto educativo en la capital de Guanajuato, Lujambio Irazábal descartó declinar en favor del secretario 
de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, al considerar que en el PAN no se debe generar una imposición de quien 
será el próximo candidato presidencial. En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, Vázquez Mota dijo que buscará el 
acompañamiento y el voto de los panistas en la contienda y de lo que no tengo duda es de que respetaré la decisión 
de quienes tendrán que resolver la candidatura. De gira por Chihuahua, Lozano Alarcón, aseguró poseer las 
mejores cualidades para ser el abanderado del PAN a la Presidencia de la República en 2012 y si soy candidato 
seré Presidente. 
 
 

Revierten triunfo del PAN en José Azueta 
 
Andrés T. Morales 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 37 
 
Jalapa, Ver. Vladimir Auli Pérez, candidato del PRI a la presidencia municipal de José Azueta, ganó la alcaldía por 
una diferencia de 29 votos frente al panista Agustín Martínez Gamboa. El programa de resultados electorales 
preliminares del domingo, cuando se efectuaron los comicios extraordinarios, dio 5 mil 429 votos a Martínez 
frente a 5 mil 380 del priísta, pero en el conteo oficial efectuado por el consejo municipal del Instituto Electoral 
Veracruzano los resultados se revirtieron en favor del abanderado del tricolor, que obtuvo 5 mil 367 votos frente a 
5 mil 338 de su contrincante del blanquiazul. 
 
 

El PRI de Querétaro envía apoyo 
 
Mariana Chávez y Javier Salinas 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 38 
 
Tultitlán, Méx., 2 de junio. El dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Braulio Guerra 
Urbiola, anunció que entre 60 y 100 operadores políticos de esa entidad apoyarán en los municipios de Toluca, 
Naucalpan y Metepec a Eruviel Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado 
de México. 
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Una delegación del PRI será permanente y otra estará integrada por militantes que sólo colaborarán en sus días 
libres y será recibida por Luis Videgaray Caso, dirigente del PRI en el estado de México. 
 
Los operadores enviados –entre ellos Jaime García Alcocer, director general del Colegio Nacional de Educación 
Profesional Técnica en Querétaro– tienen experiencia jurídica, en operación electoral y trabajo territorial, informó 
el PRI. 
 
Mientras, Eruviel Ávila Villegas firmó una carta compromiso para que a su muerte sus órganos y tejidos sean 
donados, y se comprometió a promover la cultura de la donación y a duplicar la infraestructura y el equipo para el 
transporte rápido de donantes en el estado. 
 
Destacó que en los cuatro años recientes el estado de México pasó del doceavo al tercer lugar en donación de 
órganos. Sólo en el hospital López Mateos de Toluca fallecieron el año pasado mil 200 personas y 20 de ellas 
fueron donantes, explicó. 
 
 
 
El sábado, IDN elegirá su candidato a la Presidencia de la República 

Este fin de semana corrientes del PRD definirán a sus 
abanderados 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 9 
 
La lucha entre corrientes por el control del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tomará a partir de este fin 
de semana un nuevo rumbo, cuando los distintos grupos realicen congresos o asambleas para dar a conocer a sus 
candidatos a diversos puestos de elección popular con miras a 2012. 
 
El proceso se da, además, en el contexto de las negociaciones que sostienen distintas expresiones para el proceso 
de renovación de instancias partidistas nacionales y estatales. 
 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), liderada por Dolores Padierna y René Bejarano, informó que este 4 de 
junio realizará su congreso nacional para dar a conocer los nombres de sus candidatos a la Presidencia de la 
República, a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal, así como a diputados locales y federales, senadores y 
jefes delegacionales. 
 
Se trata de un primer ejercicio democrático para establecer una orientación indicativa, con el propósito de 
impulsar a sus aspirantes y en los próximos meses tener definiciones más claras y resolutivos ya establecidos sobre 
los perfiles de las candidaturas, se indicó que en un comunicado al respecto. 
 
La corriente estableció que el sábado definirá a quién brindará su apoyo para la candidatura presidencial del PRD: 
Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard Casaubon, y también destacó el deseo de Laura Velázquez, 
secretaria de Desarrollo Económico del Distrito Federal; Benito Mirón Lince, secretario del Trabajo y Fomento al 
Empleo, así como del diputado federal Agustín Guerrero, para la jefatura de gobierno capitalina. 
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Este sábado también se llevará a cabo una asamblea nacional de dirigentes de siete expresiones –Red por la 
Unidad Nacional de las Izquierdas, Izquierda Social, Democracia Social, Cívicos, Unidad Patriótica, Redyr-
Movimiento de Liberación Nacional y Grupo de Acción Política–, para integrar el Movimiento Nacional de 
Perredistas, cuya tarea –explicó Gilberto Ensástiga– es el rescate del PRD. 
 
Discutirán en torno a cuál sería el mejor método para elegir al candidato presidencial y acerca de ir al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para exigir respeto a los derechos de los perredistas. 
 
A mediados de este mes, Nueva Izquierda (NI) también realizará un congreso nacional, donde se defina que 
Marcelo Ebrard será su precandidato a la Presidencia para 2012. 
 
Miguel Barbosa, coordinador nacional de la corriente, estableció que aunque los órganos partidistas aún no 
resuelven las reglas para el proceso de selección, es tiempo de entrar a la etapa de las definiciones. 
 
 
 
Vigilan soldados oficinas del PRI durante conferencia de prensa de Humberto Moreira 

Operativo militar interrumpe la campaña de Acosta en Nayarit 
Aumenta violencia por abandono y miedo del gobierno estatal ante el crimen, dice el perredista 
Comerciantes exigen desaparición de poderes y destitución del gabiente de seguridad pública 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 34 
 
Tepic, Nay., 2 de junio. El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno de Nayarit, 
Guadalupe Acosta Naranjo, se vio obligado a suspender hoy sus actividades proselitistas en el municipio de Ruiz 
debido a un amplio despliegue militar, al parecer en busca de presuntos miembros del crimen organizado. 
 
Justo cuando se dirigía a Ruiz –unos 70 kilómetros al norte de Tepic–, candidatos del sol azteca a alcaldes y 
diputados locales informaron a Acosta Naranjo de la operación castrense, que incluso motivó la evacuación de 
escuelas. 
 
El 25 de mayo ocurrió en Ruiz un enfrentamiento entre integrantes del cártel del Golfo y Los Zetas, con saldo de 
29 muertos y tres heridos de gravedad, dos de origen guatemalteco. 
 
Acosta Naranjo advirtió: Voy a retirar y a meter en cintura a los grupos del crimen organizado. Agregó que la 
entidad vive una inseguridad brutal debido al abandono y el miedo de las autoridades a combatirlos, a pesar de 
que el Congreso local dispuso que el gobernador Ney González y su equipo de seguridad se reúnan con 
representantes federales y de organizaciones civiles. 
 
La finalidad principal, subrayó, es sumar esfuerzos para frenar la violencia, que causa en promedio 1.5 asesinatos 
en Tepic, que se ha convertido en la cuarta ciudad más insegura del país. 
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La noche del miércoles, Jesús Ortega, ex dirigente nacional del PRD y actual coordinador de campaña de Acosta 
Naranjo, cenaba en el hotel Real de Don Juan, en el centro de Tepic, cuando irrumpió un grupo de pistoleros que 
subió al cuarto piso, dispararon y secuestraron a una persona. 
 
En su cuenta de Twitter, el perredista relató que tuvo que buscar refugio para ponerse a salvo. 
 
Este jueves, el líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, ofreció una 
conferencia en la sede estatal del tricolor, la cual fue resguardada por elementos del Ejército. Aclaró que aunque 
no solicitó resguardo militar al gobierno federal, éste se la proporcionó debido a la inseguridad en Nayarit. 
 
Comentó que en unos días el PRI designará candidato al gobierno de Michoacán y espera que se unan a él otros 
partidos políticos, pues será un excelente abanderado y nosotros no nos sumaremos a otro proyecto. 
 
 
El aspirante durante un mitin en Tepic, el 7 de mayoFoto Myriam Navarro 
Anunció que el sábado estará en Nayarit el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, para apoyar la 
campaña de Roberto Sandoval Castañeda, quien, según Moreira, lleva 17 puntos de ventaja sobre su más cercano 
adversario. 
 
Más tarde, en conferencia de prensa, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio de Nayarit, José de Jesús 
Pérez, informó que ese gremio pedirá al Congreso de la Unión la desaparición de poderes en el estado. 
 
Exigieron también la renuncia del procurador de Justicia de la entidad, del secretario estatal de Seguridad y de los 
jefes policiacos de Tepic, que han mostrado una incapacidad manifiesta para impedir hechos delictivos de todo 
tipo, cobijados por el manto del silencio gubernamental. 
 
Recordó que algunos comerciantes han sido secuestrados, muchos han tenido que cerrar sus negocios y otros son 
extorsionados por criminales. 
 
Mayo es el mes que ha dejado más muertos relacionados con la delincuencia: 65. En lo que va del año suman más 
de 232, incluidos niños y mujeres embarazadas, entre otros civiles inocentes que han sido ultimados por presuntos 
sicarios o en enfrentamientos entre bandas. 
 
A pesar de los cambios de estrategia de seguridad y de la designación de un secretario de Seguridad proveniente de 
otra región del país, la escalada de inseguridad y violencia ha recrudecido. Esto ha provocado tensión en las 
campañas electorales y que la mayoría de los candidatos usen el tema como bandera política para ganar votos en 
las elecciones del 3 de julio, cuando se renovarán la gubernatura, el Congreso y 20 ayuntamientos. 
 
En tanto, el Instituto Electoral del Estado anunció que pondrá a disposición de los ciudadanos el programa Ubica 
tu casilla en Google, por medio del cual podrán buscar los puestos de votación en computadora o dispositivo 
móvil. 
 
Dicho programa fue un acuerdo entre el Instituto Federal Electoral y Google y no tendrá costo. 
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Representantes de Moreira y de los gobiernos de Jalisco y Edomex acudieron al IFE 

Descartan que López Obrador tenga nexos con la compra de 
promocionales en medios 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 10 
 
Producto de diversos procedimientos especiales sancionadores en curso en el Instituto Federal Electoral (IFE), 
ayer comparecieron ante el organismo representantes de los gobiernos del estado de México y Jalisco, así como del 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional PRI, Humberto Moreira, y de Andrés Manuel López Obrador. 
Acusados de irregularidades de orden electoral, en los primeros 3 casos rechazaron la adquisición de 
promocionales para difundir entrevistas que ofrecieron en la revista Vértigo y de comprar mensajes para 
promocionar sus mítines. 
 
En cuanto al ex candidato presidencial, el diputado petista Jaime Cárdenas descartó que López Obrador haya 
adquirido promocionales para promover sus giras en diversas entidades, al tiempo que deslindó a los partidos de 
la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia de esta misma acusación. Subrayó que son promocionales 
del Movimiento de Regeneración Nacional, a la que definió como una organización social, si bien en su seno 
participan militantes de esos partidos. 
 
Quien también fuera consejero electoral acusó al IFE de tener una actitud persecutora en contra del Movimiento 
de Regeneración Nacional, al dar seguimiento a sus promocionales, cuando, según dijo, las organizaciones sociales 
tienen libertad plena para adquirir promocionales, pues tienen otra lógica ajena a lo electoral. Es como si México 
Unido contra la Delincuencia comprara promocionales, no por eso el IFE debería investigarla. 
 
A pregunta expresa, dijo que el IFE no podría imputar una responsabilidad indirecta (culpa in vigilando), toda vez 
que no hay pruebas de que López Obrador hubiera adquirido los promocionales. Sin embargo, en la queja del PAN 
se cuestiona que hayan sido transmitidos anuncios del Movimiento de Regeneración Nacional fuera de la pauta del 
IFE, en que se convoca expresamente a participar en los actos del ex candidato presidencial. 
 
De forma paralela se celebró otra audiencia relacionada con una queja interpuesta por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en contra de la revista Vértigo, de los gobernadores del estado de México, Enrique Peña Nieto, 
y de Jalisco, Emilio González, así como contra el presidente nacional del PRI, quienes aparecieron en 
promocionales de la revista difundidos por Televisión Azteca y los que se presume fueron adquiridos por cada uno 
de los involucrados. 
 
En descargo, la revista Vértigo presentó los ejemplares de la revistas mencionadas argumentando que se trataba 
de entrevistas realizadas con interés periodístico, como también mos- tró otros números de la publicación en los 
que aparecen el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y el secretario de Educación del Gobierno 
de la ciudad de México, Mario Delgado. 
 
Como representante del gobernador jalisciense, José Rubén Alfonso González rechazó las imputaciones que le 
hace el PRD al señalar que sólo tuvieron conocimiento de una entrevista solicitada por Vértigo. Sin embargo, se 
deslindó de los promocionales de la revista en los que aparecía el gobernador de Jalisco. 
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En el mismo sentido se pronunció la representación del mandatario mexiquense, que también rechazó las 
imputaciones. 
 
Por lo que hace a Moreira, en su escrito entregado se advierte que la propaganda cuestionada por el PRD no 
encuadra en ninguno de los supuestos de violación de propaganda política o electoral, pues no se difunden 
ideologías ni programas, al tiempo que no busca influir en los ciudadanos. Subrayó que la libertad de expresión no 
puede ser objeto de límites de la autoridad electoral, cuando se promueve el contenido periodístico de una revista. 
 
Los casos serán discutidos en sesión del Consejo General que se efectuará el próximo lunes. 
 
 
 
No sé de dónde sacan que ex gobernadores estén en la mira, expresa 

Cuidar antecedentes de candidatos es responsabilidad de los 
partidos: Blake 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 7 
 
El titular de la Secretaría de Gobernación (SG), José Francisco Blake Mora, advirtió que es responsabilidad 
exclusiva de los partidos políticos revisar los antecedentes jurídicos –e incluso penales– de sus candidatos a 
puestos de elección popular. 
 
El tema de cuidar a quienes eligen y por qué los eligen (candidatos) corresponde a los partidos políticos, advirtió el 
responsable de la política interna durante una entrevista realizada en la sede de Bucareli. 
 
Esta semana, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés, 
lamentó que exista la tentación de que las instituciones sean utilizadas para intimidar opositores, y calificó de 
terrorismo político las versiones acerca de presuntas investigaciones en contra de gobernadores y ex gobernadores 
de extracción priísta. 
 
Acerca del señalamiento de que mandatarios y ex mandatarios estatales estén en la mira de las autoridades, Blake 
Mora respondió: Eso yo no sé de dónde lo sacan. Simple y llanamente las instituciones funcionan como deben de 
funcionar. 
 
En el mismo contexto, la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) acudió ayer a la 
Secretaría de Gobernación para entregar las listas de sus candidatos en cuatro entidades, a fin de que el gobierno 
federal les proporcione la información necesaria para blindar las campañas electorales ante una posible 
infiltración del crimen organizado. 
 
Los perredistas subrayaron que no serán tapadera de quienes tienen vínculos con delincuentes. Sin embargo, 
enseguida Gobernación les dijo que no está entre sus atribuciones determinar la situación de las personas frente a 
probables delitos. Por ello, se les advirtió, deberán ser los propios aspirantes quienes soliciten esta información a 
las instancias de seguridad y procuración de justicia. Sin embargo, la dependencia agregó que estos trámites no 
serán tomados como un salvoconducto de responsabilidades. 
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El partido del sol azteca tiene el antecedente de una detención colectiva de alcaldes y otros funcionarios emanados 
de este organismo político, suceso identificado como el michoacanazo. 
 
Blake Mora dijo que las procuradurías deberán iniciar las averiguaciones con el sigilo que corresponde, porque el 
papel de las instituciones es, precisamente, que funcionen dando los servicios de manera responsable. 
 
Cualquier persona que cometa un hecho criminal deberá ser sujeta a los procesos y a los tiempos que las mismas 
procuradurías realizan en todos los fueros y en todos los ámbitos, dijo el funcionario. 
 
Ese es un tema –indicó Blake– que no debe estar dentro de los procesos de partidos ni contaminados ni limitados 
por los procesos electorales. 
 
Sin protocolo de seguridad en Nayarit 
 
Se informó también que representantes de los tres niveles de gobierno y organismos electorales preparan un 
amplio protocolo de seguridad para los procesos electorales del estado de México y Coahuila. Sin embargo, 
reconoció que no se ha concretado nada al respecto con Nayarit, en donde el miércoles hubo una balacera. 
 
En tanto, el presidente y la secretaria general del PRD, Jesús Zambrano y Dolores Padierna, respectivamente, 
dijeron sobre el tema Nayarit: Nos parece grave que el propio coordinador de la campaña no pueda ni tomar 
alimentos, que los candidatos estén siendo presionados y que no haya condiciones para realizar los procesos 
locales. 
 
 
 
La mafia ya tiene su candidato y es Peña Nieto, afirma durante un mitin en La Paz 

Los dichos de Cordero, asunto menor: AMLO 
 
Raymundo León 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 3 de junio de 2011, p. 9 
 
La Paz BCS, 2 de junio. Andrés Manuel López Obrador minimizó el destape del secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero Arroyo, como aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la 
República, porque, aseveró, la mafia del poder ya tiene a su abanderado y es Enrique Peña Nieto. 
 
Tras un mitin en el malecón de este puerto, con simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), el ex candidato presidencial consideró que el destape y la cargada panista en favor de Cordero Arroyo, y 
sus declaraciones de que México ya no es un país de pobres, sino de renta media, es un asunto menor. 
 
Ya no estamos hablando de ganarle al PRI (Partido Revolucionario Institucional) o al PAN (Acción Nacional), sino 
de ganarle a la mafia del poder, que es la dueña de México y de esos partidos; lo demás es añadido, precisó. 
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La única forma de derrotar a la mafia y resolver los problemas del país es con la participación del pueblo, haciendo 
valer la democracia; por eso es que hoy los opositores de Morena promueven las candidaturas comunes, como la 
que pretendieron en Michoacán los dirigentes nacionales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), PRI 
y PAN, para que no haya elecciones. 
 
Cientos de personas soportaron más de 30 grados centígrados de temperatura para escuchar al ex jefe de Gobierno 
del Distrito Federal. Asimismo, estuvieron presentes los dirigentes estatales de los partidos Convergencia, Álvaro 
Fox; del Trabajo, Mercedes Maciel, y del PRD, Adrián Chávez. 
 
Ahí, Lopez Obrador dijo que si el candidato del Morena gana la elección en 2012, cambiará la política de elite que 
sólo beneficia a unos cuantos y que mantiene en la pobreza a millones de mexicanos. 
 
Por ejemplo, vamos a poner orden en todo lo que se refiere a la industria minera, pues representa un abuso que se 
hayan concesionado, desde el salinato a la fecha, alrededor de 50 millones de hectáreas, principalmente a firmas 
canadienses, dijo al encabezar en este puerto una asamblea informativa. 
 
Esa cantidad, agregó, representa 25 por ciento de las más de 200 millones de hectáreas del suelo patrio. Ni en el 
porfiriato se llevó a cabo una enajenación del territorio de tal tamaño, comparó. 
 
Desde el quiosco del malecón, el ex candidato presidencial denunció que las mineras extranjeras destruyen el 
medio ambiente, contaminan el suelo, dan salarios de hambre a los trabajadores y no pagan impuestos, porque el 
entonces presidente Carlos Salinas derogó la legislación que permitía el cobro de contribuciones por la extracción 
de oro, plata, cobre y otros minerales. 
 
Fin a la destrucción del ambiente 
 
“Pero cuando el gobierno democrático tome las riendas del país –aseguró– se planteará a cada una de las firmas 
extranjeras que deberán cubrir ciertos requisitos si desean continuar con sus operaciones en el territorio 
nacional”. En primer lugar, abundó. dejarán de destruir el medio ambiente, pagarán buenos salarios a la planta 
laboral, como lo hacen en sus países, y cumplirán con el pago de impuestos en lugar de seguir saqueando los 
bienes de la nación. 
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Astillero 
 
Opus Bang 
Sacerdotes de la metralleta 
Obispos: sangre necesaria 
La invitación de Cordero 
 
Julio Hernández López 
 
Una revelación surcó la planicie poblada de uniformes oscuros, rostros fieros y armas bien dispuestas: el mesías 
policial hizo saber a los suyos, a su entraña y proyecto, que deberían continuar con su sacra misión depuradora, 
arrancando la cizaña de los sembradíos (aunque produzcan daños colaterales, horror e injusticia en el trigal 
social), combatiendo al invasor narcomonstruo de mil cabezas e impidiendo que viejos vicios ya casi tatuados en 
las corporaciones con charola siguiesen corroyéndolos, predestinados esos agentes salvíficos a convertirse en 
sacerdotes cívicos, en oficiantes con pasamontañas y chaleco blindado, en pastores de la metralleta, en ministros 
de la patrulla, en la magna obra del sexenio de las balas, en el Opus Bang. 
 
De los shots de tequila a la policía sacerdotal: San Felipe de Genaro vive en otra realidad y pretende incorporar a 
todos los mexicanos a esa alta experimentación. Reacciona, como se ve cada vez con más frecuencia, con una 
encendida pasión inversamente proporcional a lo que sus presuntos gobernados le plantean. Si enarbolan la 
exigencia de No Más Sangre y si las plazas y las carreteras se pueblan de ciudadanos que desean frenar la locura 
bélica actual, el adverso comandante se esmera en organizarse desfiles militares y concentraciones de agentes y en 
decretar días de homenaje a policías. Ya en el atril, se estremece al defender sus tesis de guerra y se deja llevar por 
aires de misticismo calibre 0.56 hasta levitar conceptualmente y producir esas gotas de delicado perfume 
santificador de pólvoras al encaminar a sus ejércitos de rifles humeantes al cumplimiento de proféticas tareas de 
sacerdocio cívico: ya no habrá pocito sino pila de agua bendita, las extorsiones serán consideradas como limosnas, 
las salas de tortura se convertirán en confesionarios, las mansiones y fortunas de los grandísimos jefes serán 
explicadas a partir del milagro de la multiplicación de los pesos y los PANes, la sangre derramada será 
reclasificada para quedar entendida como vino y muchas otras transformaciones profundas sucederán, como ayer 
se dijo en intensa sesión de tuiteos de humor negro de la que se ha surtido este breve recuento y en la que 
participó este capellán de la Iglesia de la Última Astilla de la Cruz Restaurada. 
 
Convertida, pues, en Cruzada y no más en simple guerra, y los policías federales en cruzados, el Superior de la 
congregación, Felipe, y el operario directo, Genaro, ofrecieron a los jóvenes universitarios mexicanos la 
oportunidad de agregarse a las fuerzas del bien. El hombre de la medallita fallida, García Luna, precisó que hay 4 
mil plazas de fuego a disposición de aspirantes a monjes balísticos. Y los signos celestiales no tardaron en 
aparecer: desde las alturas del episcopado mexicano, el obispo Carlos Aguiar Retes confirmó el sentido de 
sacrificio que conlleva la misión felipense. Presidente de la conferencia de obispos mexicanos, reunidos en 
Cuautitlán Izcalli, donde tuvieron ocasión de saludar y dialogar con un copete que les es ideológicamente cercano, 
Aguiar Retes calificó de encomiable lo que ha hecho Calderón en contra del narcotráfico y justificó la sangre 
derramada en cuanto era indispensable, no sólo porque el comandante Felipe ya lo había advertido luego de las 
elecciones de 2006, en el tramo en que se presentaba como presidente electo, sino, además, o sobre todo, porque 
el problema heredado tenía que afrontarlo, tenía que costar sangre (...) no nos gusta, todos lo lamentamos pero es 
indispensable, si no, díganme ustedes, ¿cómo se enfrenta a una delincuencia organizada? Vaya. Calderón quiere 
policías convertidos en sacerdotes y Aguiar Retes transforma la función eclesiástica en justificante policiaco. 
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En terrenos menos espirituales, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, responde justificadamente ¿Y yo 
por qué? a la dirigencia perredista que cómodamente pretendía que Bucareli le adelantara valoraciones judiciales 
en materia de vinculación con el narcotráfico respecto a candidaturas y precandidaturas del sol azteca. Es evidente 
que esa oficina no puede ni debe prejuzgar ni filtrar detalles de eventuales procesos penales, pero Jesús Zambrano 
quería blindar a sus aspirantes con cargo al adversario. En busca de protección política también se manifestaba 
anoche Luis Felipe Bravo Mena, quien anunciaría cambios en su estrategia política que esta columna no alcanzó a 
conocer a tiempo. Dado el bajo perfil de su campaña, y el constante hostigamiento electrizado en su contra, había 
quienes suponían que el distinguido yunquista podría anunciar su declinación, aunque el tono del anuncio iba 
claramente en el sentido de reforzar esa campaña, no de abatirla. 
 
Y una nariz de cordero de sacrificio continuaba creciendo, pues ayer el secretario de Hacienda dijo que él no se 
confunde y que no anda haciendo proselitismo, luego de que en San Luis Potosí canceló a última hora una comida 
de panistas en apoyo de su candidatura presidencial. El presidente del comité estatal del PAN en SLP, Marco 
Gama, dijo a Antonio González, colaborador de La Jornada San Luis, que fue el propio Cordero quien frenó la 
mencionada reunión pues, desde la perspectiva propia del señor secretario se podía confundir con un evento de 
precampaña y se prefirió dejar así las cosas. La invitación para la comida, en color azul y una franja blanca en la 
parte inferior, decía: Ernesto Cordero Arroyo tiene el honor de invitarte a una convivencia con la militancia 
panista. Martes 31 de mayo a las 14 horas. Jardín Villarreal, calle Nube número 573, esquina con Sierra Leona, 
Garita de Jalisco. Junto a un croquis para guiar a los invitados, el teléfono celular de Lic. Naara Flores, 
014441837554, para informes. 
 
 
Y, mientras se cumple el segundo aniversario de la tragedia de la guardería ABC, y AMLO vuelve al Zócalo de la 
ciudad de México, este domingo, ¡feliz fin de semana, con Acapulco peleando ante la Suprema Corte para impedir 
el golpe de mano con que el gobierno federal le arrebató el tradicional Tianguis Turístico! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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de héroes en el DF
Afamados superhéroes 
y temibles villanos se 
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2011, que inicia hoy.
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Revela una encuesta del Banxico pérdida de inversiones 

Castiga violencia
a 68% de negocios

Abusan de alcohol
desde secundaria

Extorsionan
a escuelas
en Neza

EnALtECEn A LA PoLICíA FEDERAL

‘Nada de muertito’
ISSSTE con alberca

Sube robo de 
hidrocarburos
El robo de hidrocarburos de 
los ductos de Pemex se in-
crementó 39 por ciento en 
el primer trimestre del año.

De acuerdo con un in-
forme de la paraestatal en-
tregado a la Comisión Per-
manente, el hurto se elevó 
en 193 mil 241 barriles en 
comparación con el mismo 
periodo de 2010.

Aumentó 39 por ciento 
el faltante de producto sus-
traído ilícitamente del Siste-
ma Nacional de Ductos Pe-
mex Refinación –calculado 
en 691 mil 348 barriles– si 
se compara con el faltante 
estimado de 498 mil 107 ba-
rriles durante el mismo pe-
riodo de 2010, indica.

Pemex demandó el do-
mingo a 11 empresas esta-
dounidenses por comprar 
hasta 300 millones de dóla-
res en combustible que ro-
baron cárteles de la droga.

Claudia Guerrero

En PELIgRo, 
LA ConChItA

Arcos, columnas, 
pilastras y la fachada 
de la Capilla de la 
Conchita, en Coyoacán, 
corren el riesgo de 
colapsarse. Para 
concluir la restauración 
de este monumento 
histórico, del siglo  
18, se requieren todavía 
9 millones de pesos.

Cultura 20

En el Día del Policía Federal, institucionalizado por decreto 
presidencial, el Secretario de Seguridad Pública, Genaro García 
Luna, presumió la profesionalización de la corporación con 

estándares internacionales, según dijo. “Muchas felicidades en 
este día. ¡Son ustedes unos héroes de la Nación!”, exclamó ante 
el Presidente Felipe Calderón.  NaCioNal 4

d Reportan en el norte
mayor inseguridad;
en el centro del País
afecta al 61%

Gonzalo Soto

Las empresas del norte del País 
son las más afectadas por la in-
seguridad, de acuerdo con la En-
cuesta de Perspectivas del Sec-
tor Empresarial, elaborada por el 
Banco de México (Banxico).

Según los resultados de la in-
vestigación, 68.1 por ciento de los 
negocios de la región norte –Ba-
ja California, Sonora, Chihuahua, 
Coahuila, Nuevo León y Tamau-
lipas– ha sufrido consecuencias 
por la violencia.

En las entidades clasificadas 
por el Banxico como del centro-
norte –Baja California Sur, Aguas-
calientes, Colima, Durango, Jalis-
co, Michoacán, Nayarit, San Luis 
Potosí, Sinaloa y Zacatecas–, 66.6 
por ciento dijo sentirse dañado 
por la situación de inseguridad.

En contraste, en la región sur, 
el problema ha afectado al 47.6 
por ciento, y en el centro, al 61.2.

El centro comprende el DF, 
el Edomex, Guanajuato, Hidal-
go, Morelos, Puebla, Queréta-
ro y Tlaxcala, y el sur, Campe-
che, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, 
Quintana Roo, Tabasco, Veracruz 
y Yucatán.

En la primera encuesta que 
presenta por grupos de entidades, 
el Banco Central detalló que los 
delitos tienen consecuencias di-
ferenciadas según la región.

Por ejemplo, para 27 por cien-
to de las empresas de los estados 
del norte, la inseguridad ha oca-
sionado la pérdida de oportuni-
dades de negocios e inversiones, 
el 22 contestó que le han robado 
mercancía, el 12 sufre una reduc-
ción de ventas y el 7 ha elevado el 

gasto en seguridad.
En el centro del País, el prin-

cipal problema es el robo de mer-
cancías, ya que 42 por ciento de 
las empresas lo señala como el 
efecto más fuerte.

En respuesta a la inseguri-
dad, los empresarios –sin impor-
tar la región a la que pertenecen– 
han optado por contratar perso-
nal de seguridad, instalar equipos 
con cámaras y alarmas, cambiar 
la jornada laboral, limitar el uso 
de efectivo y ofrecer medidas de 
apoyo a sus empleados.

El director de Estudios Eco-
nómicos del Banxico, Alberto To-
rres, destacó la menor preocupa-

ción que existe en la región sur  
comparada con la del norte.

La encuesta fue integrada al 
primer reporte sobre economías 
regionales que presentó el Banxi-
co, el cual se irá actualizando ca-
da trimestre.

El documento destaca que, 
aunque se espera crecimien-
to económico para el segundo y 
tercer trimestres del año, direc-
tivos de empresas expresaron su 
preocupación por el clima de in-
seguridad.

“En todas las regiones los re-
presentantes de las empresas con-
sultados por los economistas re-
gionales del Banco de México se-

Rafael Cabrera  
y Marcela Nochebuena

Desde hace dos años, el ISSSTE 
tiene atorada la respuesta a los 
vecinos del Centro Urbano Pre-
sidente Alemán para de-
terminar el futuro de la 
alberca de este conjunto 
habitacional, abandona-
da hace 22 años.

“Desde que llegamos como 
legisladores, en 2009, se ha pro-
puesto que la Delegación Beni-
to Juárez opere la alberca para 
facilitar su uso y mantenimien-

to porque hay una relación más 
cercana con los vecinos”, dijo el 
diputado local del PAN Fernan-
do Rodríguez, representante de 
esa demarcación.

“Al inicio, el ISSSTE vio bien 
la propuesta, pero no ha existido 

una respuesta oficial”.
Suad Tuachi, dipu-

tada federal panista y 
suplente de César Nava, 

explicó que desde hace 10 meses 
están a la espera de una mesa de 
trabajo. REFORMA solicitó ayer, 
una vez más, la versión del Insti-
tuto, que contestó que está revi-
sando el caso.

REFORMA / Staff

NEZAHUALCÓYOTL.- Hasta a 
las escuelas primarias y secun-
darias públicas de este Munici-
pio han llegado las amenazas de 
extorsión.

El Alcalde Édgar Navarro re-
conoció que alumnos, papás y di-
rectivos figuran como posibles 
víctimas, según testimonios que 
ha recogido de viva voz.

“Sabemos que ya están llegan-
do a los mercados, que incluso es-
tán llegando a algunas de las es-
cuelas, aparte del comercio esta-
blecido. Sí, hasta en escuelas se 
han presentado casos en que se 
han acercado, aunque todavía no 
hay una extorsión directa, pero 
nos dicen que ya están recibiendo 
algunas amenazas”, indicó.

De acuerdo con el Edil, se tie-
nen detectados al menos dos ca-
sos en escuelas públicas de la zo-
na centro del Municipio.

Sujetos que se identificaron 
como integrantes de bandas del 
crimen organizado exigieron di-
nero a los directores de los plan-
teles y a padres de familia y ame-
nazaron con secuestrar niños de 
no cumplirse sus demandas, reve-
ló en entrevista Navarro.

El Alcalde insistió en que, a 
pesar de que se cuenta con datos 
al respecto, existe un gran núme-
ro de afectados que prefieren re-
servarse el derecho a denunciar, 
lo cual dificulta el proceso para 
dimensionar la amplitud real de 
la problemática.

El martes pasado, REFORMA 
publicó que miembros del crimen 
organizado cobran 5 mil pesos 
mensuales de “renta” a locatarios 
de mercados públicos, así como a 
dueños de restaurantes, farmacias 
y bares de Neza. 

d Lo consume el 42% 
de los estudiantes 
de ese nivel escolar;
en primaria, el 12%

Adriana Alatorre

El consumo de alcohol entre los 
adolescentes mexicanos ha alcan-
zado niveles alarmantes, señaló 
ayer el Secretario de Salud, José 
Ángel Córdova.

Detalló que, de acuerdo con 
las encuestas más recientes en la 
materia, hasta el 42 por ciento de 
los alumnos de secundaria y el 12 
por ciento de los de primaria con-
sumen este tipo de bebidas.

“Es un problema que no he-
mos reconocido y no hemos en-

frentado”, afirmó en el marco de 
un seminario en la Facultad de 
Medicina de la UNAM.

En respuesta, dijo, se impul-
san diversas medidas para enca-
rar esta situación.

“Hemos arrancado una cam-
paña de cero tolerancia a la venta 
de alcohol a menores como parte 
de una estrategia global para que 
no haya abuso en el consumo por 
parte de esta población.

“Además, se está impulsan-
do una reforma para penalizar la 
venta de los inhalantes a los me-
nores de edad porque también 
ha sido un problema que ha cre-
cido”, agregó.

Córdova explicó que el es-
quema de cero tolerancia impli-
ca mayor severidad al sancionar a 
quienes venden bebidas embria-
gantes a menores.

“Ha habido cambios de estilo 
de vida y conductas no saludables 

relacionadas con el incremento 
en el consumo de alcohol, que es 
la primera adicción en México. 
Más de 25 millones de mexicanos 
beben compulsivamente”.

El criterio de Salud señala 
que un bebedor compulsivo es 
aquel que consume cinco copas 
o más por ocasión.

La semana pasada, el titular 
de la Comisión Nacional contra 
las Adicciones, Carlos Tena Ta-
mayo, advirtió que el consumo 
de bebidas alcohólicas en meno-
res daña de manera irreversible el 
sistema nervioso central debido 
a que su proceso de maduración 
termina hasta los 21 años.

Está demostrado, sostuvo, 
que empezar a beber alcohol an-
tes de los 18 años incrementa 16 
veces el riesgo 
de consumir 
alguna droga 
ilegal.

Granados Chapa (13) • Rafael Segovia, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui 
(14) • Juan Villoro, Carmen Aristegui F. (15) • Capitanes (Neg. 3)
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ñalaron que aumentos mayores a 
los esperados en los niveles de in-
seguridad y en los precios de los 
insumos, una mayor apreciación 
del peso, así como un posible de-
bilitamiento de la recuperación 
económica global, son los riesgos 
más importantes que enfrentan 
sus industrias”, se detalla.

Se concluye que este año el 
proceso de expansión de la eco-
nomía está sujeto a diversos ries-
gos, entre los que destaca un even-
tual deterioro de la percepción so-
bre la inseguridad en el País. 
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Preocupa crimen a IFE 
 
Fernando Paniagua 
 
(3 junio 2011).- El presidente el IFE, Leonardo Valdés, advirtió ayer sobre dos riesgos que podrían empañar el 
proceso electoral de 2012: los índices de violencia y que dinero de procedencia ilícita se infiltre en las campañas. 
 
Incluso dijo que la existencia de focos amarillos en zonas de alta violencia han obligado al IFE a modificar su 
estrategia de capacitación electoral. 
 
Entre los puntos donde observan riesgos para la capacitación electoral señaló a ciudades fronterizas del norte del 
País, además de Chihuahua, Monterrey, así como algunas de Tamaulipas y Michoacán. 
 
Valdés precisó que en esas zonas los capacitadores modificaron sus esquemas de operación: trabajan en parejas y 
con la instrucción de que si sienten que su seguridad está en peligro, abandonen el lugar e informen a la Junta 
Local del IFE. 
 
 
 

Piden a Diego que se apunte 
 
Ariadna García 
 
(3 junio 2011).- Un grupo de panistas pidió a Diego Fernández de Cevallos buscar la candidatura presidencial del 
blanquiazul, pero él dijo que no a la propuesta. 
 
El subsecretario de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez, informó que él y otros militantes del blanquiazul han 
reiterado la propuesta al "Jefe" Diego. 
 
"Yo y varios compañeros le pedimos, le insistimos que fuera candidato a la Presidencia, pero él tiene razones 
válidas para no competir", expresó el funcionario. 
 
El ex candidato presidencial panista se reunió el jueves pasado con Gutiérrez en su oficina de Bucareli. "Fue una 
reunión de amigos. Él me vino a visitar", comentó el funcionario federal 
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Lanza AN cargada en Edomex 
Dan golpe de timón tras alerta en campaña; acude al encuentro Margarita Zavala 
 
Lorena Morales 
(3 junio 2011).- Corresponsal 
  
TLALNEPANTLA.- A un mes de las elecciones y luego de que la campaña de Luis Felipe Bravo Mena al Gobierno 
del Estado de México no ha prendido, la dirigencia del PAN aplicó ayer un golpe de timón y lanzará una cargada 
de liderazgos nacionales para que promuevan a su aspirante. 
 
De acuerdo con Gustavo Madero, quien encabezó una reunión de estructura en Tlalnepantla, el reforzamiento 
consistirá en el nombramiento de un responsable de campaña en cada uno de los 45 distritos electorales. 
 
"Hay este replanteamiento de la estrategia que incorpora un fortalecimiento de las estructuras a partir de la 
incorporación de 45 liderazgos que estarán responsables en cada uno de los 45 distritos electorales", anunció el 
dirigente Madero. 
 
Algunos de estos operadores políticos son los diputados federales José Antonio Arámbula, Marcela Torres 
Peimbert, Arturo García Portillo, María Antonieta Pérez Reyes y Juan Mendoza. 
 
Las funciones de estos liderazgos, de los cuales 26 provienen de otros Estados, será acompañar al abanderado 
blanquiazul en los 45 distritos electorales, describió Javier Corral, delegado especial para el Edomex. 
 
"Es porque vamos a reforzar nuestra estrategia", justificó el diputado federal. 
 
"¿No llega tarde este apoyo?", se le cuestionó. 
 
"No, estamos de por sí en una campaña muy corta, estamos en el momento adecuado", respondió Corral. 
 
Madero resaltó que tras realizar una evaluación de la situación electoral y un diagnóstico de la campaña, 
decidieron priorizar el Estado de México y por ello, han sido convocados líderes nacionales. 
 
En la reunión de estructuras de toda la entidad también participó la Primera Dama, Margarita Zavala, quien 
conminó a apoyar al candidato porque fue la mejor elección. 
 
La reunión se llevó a cabo a puerta cerrada, pero de acuerdo con algunos de los mil 500 panistas en ella se 
proyectó un video para motivarlos y convencerlos de que con fuerza ciudadana pueden ganar la elección. 
 
En su intervención, Bravo Mena calificó la reunión como especial y convocó a ganar la elección del 3 de julio con 
valor cívico, mas no con dinero. 
 
El candidato resaltó que el boicot sufrido el viernes pasado en Nicolás Romero por parte de miembros del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) sirvió para unir a la militancia de ese Municipio que estaba dividida en 
cuatro grupos, los cuales llamaron a recuperar la plaza cívica para llevar a cabo un mitin mañana. 
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"Estamos en el momento justo para pasar a una actitud triunfadora, a una actitud ganadora, retadora", expresó el 
candidato. 
 
También señaló que han sido víctimas de una guerra psicológica de masas, por parte del priismo y de las encuestas 
que los ubican en último lugar y lanzó un llamado para hacer caso omiso de las mediciones. 
 
El líder nacional Gustavo Madero anunció que el próximo domingo, a medio día, llevarán a cabo un evento masivo 
en la Plaza Cívica de Tlalnepantla para difundir este reforzamiento de campaña. 
 
 
 
 

Defiende Lujambio sus aspiraciones 
 
Jorge Escalante 
(3 junio 2011).- Corresponsal 
  
IRAPUATO, Gto.- El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, defendió ayer su derecho a buscar la 
candidatura presidencial del PAN y rechazó declinar a favor de alguno de los otros precandidatos. 
 
"Yo asumo la responsabilidad de ser panista cabalmente y de continuar con una legítima aspiración por asumir la 
candidatura presidencial de mi partido. 
 
"Yo continúo en mi legítima ambición y ya iremos viendo en el camino qué es lo que responsablemente voy a 
decidir", aseveró. 
 
Cuestionado sobre el método para postular al abandera del blanquiazul en 2012, Lujambio consideró que el PAN 
debe abrirse al debate y a la deliberación. 
 
"Es importante que en el partido haya debate, haya deliberación. El hecho de que haya una cantidad importante de 
candidatos es un signo virtuoso. 
 
"En algún momento tendrá que haber una reducción (de aspirantes), es natural, pero la pluralidad de visiones que 
expresan siete precandidatos o anteprecandidatos es importante porque consolida una tradición deliberativa y 
democrática de mi partido", manifestó. 
 
Lujambio aseguró que, en su momento, él será factor de unidad. 
 
"Nuestro candidato va a contar con la unidad del partido, no lo duden. El partido va unido, yo voy a ser un factor 
de unidad, de construcción de esa cohesión que es imprescindible para llegar competitivos (al 2012)", comentó. 
 
Luego de participar en el Foro Social por la Educación, organizado por el Gobierno de Guanajuato, el titular de la 
SEP destacó que los aspirantes presidenciales deben convencer a los panistas a que luchan para mantener a su 
partido en el poder. 
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"Lo importante es convencer a un millón 700 mil panistas que están luchando por sostenerse en el Gobierno 
después de una excelente administración del Presidente Felipe Calderón", señaló. 
 
Anticipó que el abanderado presidencial panista ganará los comicios de 2012. 
 
"En el momento en que el electorado tenga claras las opciones, no tengo duda de que va a reiterar el apoyo al PAN 
porque es el partido que está, lo ha estado siempre, demostrándole a México un futuro promisorio y la posibilidad 
de construir una alternativa positiva para los jóvenes mexicanos. 
 
"Yo no tengo duda de que en 2012 mi partido nuevamente va a ganar la Presidencia de la República", insistió 
Lujambio. 
 
 
 

Ofrecen a IP abatir inseguridad 
Lorena Morales, Irma Valadez, Claudio Barrera y Sandra García 
 
(3 junio 2011).- REFORMA / Staff 
  
TLALNEPANTLA.- Ante miembros de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), los 
candidatos del PAN, Luis Felipe Bravo Mena, y de la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, 
ofrecieron las mismas fórmulas que actualmente existen para enfrentar al crimen organizado. 
 
Por la mañana, durante el foro "Hacia un futuro de la seguridad en México", el panista ofreció invertir 560 
millones de pesos para crear tres centros de control y confianza para elementos policiacos e instalar 10 mil 
cámaras de videovigilancia. 
 
"Crearemos en el primer año de Gobierno tres centros de control y confianza más, tendríamos cuatro centros para 
certificar al total de los elementos", estimó Bravo Mena. 
 
Durante su ponencia, el candidato albiazul detalló que su propuesta contra el crimen incluye un nuevo modelo de 
Seguridad Ciudadana, un Observatorio Ciudadano, Prevención Social de los delitos y fortalecimiento de las 
instituciones. 
 
Las propuestas planteadas por Bravo Mena fueron las mismas que ha ofrecido a líderes vecinales, ganaderos, 
sindicalizados y transportistas. 
 
Encinas consideró que la problemática de inseguridad debe atenderse combatiendo la impunidad delictiva y 
generando prevención entre la ciudadanía. 
 
Encinas describió que en territorio mexiquense más del 90 por ciento de los delitos no son castigados y en la 
mayoría de los casos los delincuentes sufren de un proceso de desintegración de la vida familiar y de la vida 
comunitaria, situaciones que también deben combatirse. 
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"Yo creo que uno de los grandes errores que se ha tenido en el diseño de la estrategia al crimen organizado es que 
se ha tratado solamente de focalizar el combate en las áreas básicas: el narcotráfico, el secuestro y las actividades 
vinculadas directamente con las bandas de los cárteles delictivos. 
 
"Se está desatendiendo el enfoque sobre los distintos eslabones de la cadena delictiva que permiten no solamente 
la reproducción de la actividad delictiva sino el fortalecimiento del crimen organizado", estimó Encinas. 
 
  
Explica Eruviel inasistencia 
 
El candidato de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, justificó su inasistencia al foro de seguridad organizado 
por la Coparmex con el argumento de que ya tenía eventos masivos programados. 
 
Por la mañana, el priista estuvo en Tultitlán donde se reunió con miles de simpatizantes, y más tarde acudió a 
Tecámac. 
 
"Yo estoy con la gente, y nunca confirme que iba a estar, o sea no fue plantón, avise que no podía estar, estoy con 
la gente, no estoy pues descansando, estoy trabajando, recibiendo peticiones, inquietudes", argumentó. 
 
Lorena Morales, Irma Valadez, Claudio Barrera y Sandra García 
 
 
 

Acusa PRI violencia 'artificial' 
Reprochan operativos. Señala Moreira campaña negra en los estados con comicios 
 
Eric Sepúlveda 
(3 junio 2011).- Corresponsal 
  
TEPIC.- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, aseguró ayer que es mucha casualidad que 
exista un incremento de la violencia en los Estados que tendrán elecciones este año, como el caso de Coahuila y 
Nayarit. 
 
"Es una gran casualidad, lo pongo aquí porque como viajo por todo el País, me doy cuenta que sube y baja la ola de 
violencia de acuerdo a la condición política que se esté viviendo, lo digo como casualidad y lo puedo señalar por 
Estados como Nayarit y Coahuila donde podemos checar las fechas de los acontecimientos políticos", dijo el 
dirigente tricolor. 
 
Moreira Valdés hizo alusión a que el Gobierno federal no ha mostrado interés en atender las situaciones de 
violencia en las entidades en proceso electoral y que experimentan hechos de este tipo. 
 
"Por cierto, ayer hubo aquí balacera y cosas de esas, otra vez ¿No se les hace mucha casualidad que los Estados de 
la República donde hay elecciones se incremente mágicamente este problema?", cuestionó. 
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"Ayer (el miércoles) un arsenal en un municipio de mi estado, en un gobierno de los pocos municipios que 
gobierna el PAN en Coahuila, porque allá el 94 por ciento lo gobierna el PRI, hay pluralidad, en segundo lugar está 
mi compadre Evaristo del Verde, en tercero el PRD y el cuarto el PAN, ¿no se les hace mucha casualidad que hay 
elecciones y se desatan estos problemas?, yo lo pongo como una sospecha y una casualidad que se presenta, habría 
que revisar qué está haciendo el Partido Acción Nacional en el gobierno", manifestó el ex Mandatario de Coahuila. 
 
Moreira Valdés manifestó que en el último mes que le resta al proceso electoral se verá intensificado el tenor de las 
campañas, en donde espera guerra sucia. 
 
"Sin duda la guerra sucia es una práctica de la hipocresía del PAN, se dan golpes de pecho, son unos hipócritas. 
¿Qué vamos a ver? los golpes bajos, las mentiras, las calumnias en redes sociales, los ataques, la impotencia, 
porque ven que el País ya no les cree. El país despertó y sabemos que el PAN nos engañó", afirmó. 
 
El candidato tricolor a la Gubernatura de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda, coincidió con el dirigente 
nacional, declarando que los hechos violentos recientes se deben a estrategias electorales y guerra sucia. 
 
"Todo es grilla, todo tiene que ver con elecciones, lamento mucho lo que está pasando, el Gobierno federal 
implementa terror, el Gobierno federal es el que viene con los problemas de inseguridad, espero que no (haya 
violencia en las elecciones), así como está la guerra sucia, todo se puede esperar de estos partidos desesperados", 
dijo el ex Alcalde de Tepic. 
 
 
 

Niegan Peña y AMLO pagar spots 
 
Guadalupe Irízar 
 
(3 junio 2011).- Los representantes legales de los Gobernadores Enrique Peña Nieto, Emilio González y el dirigente 
del PRI, Humberto Moreira, rechazaron haber contratado spots en televisión en donde apareció su imagen en la 
revista "Vértigo". 
 
En una audiencia celebrada en el IFE en donde se desahogaron de manera conjunta los procedimientos especiales 
sancionadores en su contra, los abogados de los inculpados insistieron en que la publicidad de la revista en 
Televisión Azteca, es ajena a ellos. 
 
 
En otra audiencia, el diputado del PT, Jaime Cárdenas, quien acudió como representante legal de Andrés Manuel 
López Obrador, rechazó que el tabasqueño haya contratado algún promocional en radio. 
 
Cárdenas defendió además el derecho de asociación de los ciudadanos y la promoción de movimientos sociales, 
que en el caso de Morena, dijo, trasciende fines electorales. 
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Pide PRD certificación, pero Blake la niega 
 
Érika Hernández y Ariadna García 
 
(3 junio 2011).- La dirigencia nacional del PRD entregó a la Secretaría de Gobernación la lista de candidatos a 
cargos de elección en cinco estados para que el Gobierno federal indague si están relacionados con el crimen 
organizado, sin embargo, la dependencia federal se deslindó del blindaje. 
 
Los líderes perredistas, Jesús Zambrano y Dolores Padierna, informaron que el Secretario Francisco Blake les 
informó que turnarían las listas a la PGR y a la Secretaría de Seguridad Pública para recabar información y 
responder de inmediato, para que el partido tomará cartas en casos concretos. 
 
Sin embargo, en menos de una hora, la dependencia federal respondió al PRD que no tiene facultades para dar a 
conocer información que eventualmente sería considerada como reservada o confidencial, además de que los 
interesados -en este caso los candidatos- debían acudir directamente a las dependencias encargadas de la 
seguridad. 
 
"Queremos blindarnos públicamente y dejar claro que estamos en la mejor disposición de actuar con 
transparencia y esperamos que el Gobierno lo haga, respecto de nosotros porque no tenemos de otra, o ¿a quién se 
las encargamos (las listas)? ¡Ni modo que al Chapo Guzmán!", dijo Zambrano luego de la reunión. 
 
La Secretaría de Gobernación afirmó por su parte que turnaría a las autoridades competentes su petición, pero 
deberán ser los interesados quienes ratifiquen su solicitud de información. 
 
"La Secretaría de Gobernación aclara que cualquier respuesta sobre la situación jurídica que obtuvieren los 
interesados, no puede considerarse como salvoconducto ni libera de responsabilidades a quien resulte presunto 
responsable con motivo de diligencias, imputaciones e investigaciones en el marco de alguna averiguación previa o 
como producto del ejercicio de las atribuciones de dichas dependencias", advirtió la dependencia. 
  
Exigen seguridad estatal  
  
Los dirigentes del PRD al Secretario de Gobernación, Francisco Blake, condiciones de seguridad en los cinco 
estados donde habrá elecciones este año. 
 
En la reunión, informaron los perredistas, se pidió la intervención del Gobierno para generar un clima de 
tranquilidad en las entidades con procesos electorales, a fin de no ahuyentar la participación ciudadana. 
 
"El PRD pide condiciones para realizar los procesos electorales en paz, con la seguridad necesaria tanto para la 
ciudadanía como para los candidatos. Para los partidos es una urgencia que modifiquen la estrategia y de manera 
concreta en los estados donde habrá elecciones, donde se están registrando enfrentamientos que ahuyentan la 
participación ciudadana", dijo Padierna. 
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Vende el PRD edificio y pierde $70 millones 
Rematan inmueble adquirido en 2002 
 
Érika Hernández 
 
(3 junio 2011).- El PRD alista la venta de un inmueble adquirido en 2002 por la entonces presidenta nacional del 
sol azteca, Rosario Robles. 
 
La compra del inmueble provocó presiones financieras al partido durante más de nueve años, pues la deuda 
rebasó los 100 millones de pesos. 
 
Javier Salinas, secretario de Finanzas del PRD, informó que el edificio será vendido en 50 millones de pesos, por lo 
que su partido perdió más de 50 millones. 
 
Explicó que la adquisición del inmueble de 14 pisos, su remodelación y los intereses que generó el crédito bancario 
en casi 10 años significaron más de 100 millones de pesos. 
 
"Sí, salimos perdiendo, pero terminamos con un problema que nos mantenía es una situación delicada por la 
deuda con el banco", expresó Salinas. 
 
En julio de 2002, Robles planteó al Consejo Nacional disponer de 59 millones de pesos para la compra y erogar 20 
millones más para remodelar el inmueble que ocupó el Instituto Nacional de Migración. 
 
Un año y nueve meses después, con la remodelación en marcha, Robles renunció al partido tras estallar los 
videoescándalos protagonizados por Carlos Ahumada y René Bejarano. 
 
"Nunca estuvo en condiciones para ser ocupado, así que el partido gastó 90 millones de pesos tan sólo por 
comprarlo y remodelarlo, y muchos millones más por intereses y reestructuración de deuda", explicó Salinas. 
 
Incluso reconoció que el PRD aún debe 25 millones de pesos a Grupo Financiero Afirme, por lo que la 
recuperación neta por la venta del inmueble es de 25 millones de pesos. 
 
El 8 de febrero del 2004, Robles defendió la compra del inmueble y aseguró que el PRD tenía un activo superior a 
los 105 millones de pesos. 
 
Un año después, el entonces presidente del sol azteca, Leonel Cota, resumió: "Con todo respeto a las dirigencias 
anteriores, fue el peor error que se ha cometido en el partido; la compra de ese edificio nos dejó una herencia 
maldita". 
 
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, admitió que fue una compra que no debieron hacer. 
 
"Fue una pésima compra que nunca debió haberse hecho, salía más cara la remodelación que el costo mismo del 
inmueble", aseveró. 
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Estreno en 2012 
  
Tras cuatro años de negociaciones con un particular, la Secretaría de Finanzas del sol azteca firmará el contrato de 
compra-venta del edificio, ubicado en Avenida Chapultepec 284, aledaño a la Glorieta de Insurgentes. 
 
Tras la enajenación de un edeficio que nunca usó, la dirigencia nacional perredista demolerá su sede alterna, 
ubicada en Monterrey 50, Colonia Roma, para levantar un proyecto arquitectónico que esperan inaugurar en 
febrero de 2012. 
 
Con los planos y el diseño listos, el sol azteca edificará su nueva sede mediante la adjudicación directa de la obra a 
la empresa que se ajuste a un presupuesto inicial de 56 millones de pesos. 
 
Javier Salinas detalló que el inmueble tendrá seis pisos y albergará las oficinas del secretariado nacional, algunas 
comisiones e institutos. 
 
Contará con un auditorio para más de 350 personas, donde serealizarán las sesiones del Consejo Nacional. 
  
Negocio redondo 
  
El PRD adquirió en 2002 un edificio cuya inversión total fue de 120 millones de pesos. Nueve años después lo 
remató en 50 millones. 
 
(Cifras en millones de pesos) 
  
Total 120 invertidos a lo largo de nueve años 
 41 pago de predial e intereses bancarios 
 20 remodelación 
 59 compra del inmueble 
 50 venta del inmueble 
 
 
 

Un Vistazo 
 
Irma Valadez, Sandra García, Lorena Morales y Manuel Sebreros 
 
(3 junio 2011).- Prioriza Encinas el Estado laico 
  
Toluca.- El perredista Alejandro Encinas firmó ayer un decálogo con representantes del Observatorio Eclesial, 
conformado por Católicas por el Derecho a Decidir, Colectivo Alas y el Centro de Estudios Ecuménicos. 
 
Entre los puntos de ese documento destacan promover el Estado laico, favorecer el respeto a la libertad de 
consciencia y combatir la discriminación por motivos religiosos. 
 
Más tarde, el candidato se reunió con algunos simpatizantes en Tecámac. 
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Irma Valadez 
  
Reitera Eruviel donación de órganos 
   
Tultitlán.- El priista Eruviel Ávila firmó ayer por tercera ocasión una tarjeta donde expresa su voluntad para donar 
órganos y tejidos, acción que llevó a cabo en sus funciones de Alcalde de Ecatepec y Diputado local. 
 
El candidato de la coalición "Unidos por ti", asistió al Centro de Salud de Tultitlán para efectuar el trámite donde 
signó la carta compromiso de donación de órganos y tejidos. 
 
"He hecho mi solicitud formal, he ratificado, porque además yo siempre he sido un impulsor de la donación de 
órganos y tenidos, hace un momento en este centro de salud en Tultitlán acabo de expresar mi libre voluntad de 
donar mis órganos y tejidos", dijo el priista. 
 
Sandra García 
  
Usa helicóptero candidato panista 
   
Tejupilco.- El panista Luis Felipe Bravo Mena empleó ayer un helicóptero para sus traslados, a pesar de que había 
criticado al priista Eruviel Ávila por hacerlo. 
 
"No estoy haciendo un uso indiscriminado ni irresponsable de este medio de transporte, lo estoy usando cuando es 
materialmente imposible estar en poco tiempo en varios lugares", dijo el candidato. 
 
El aeronave Bell 206 fue rentada en aproximadamente 20 mil pesos, explicó el equipo de campaña del panista. 
 
Lorena Morales y Manuel Sebreros 
 
 
 

Acusan fondo electoral en lista de intocables 
 
Ernesto Osorio 
 
(3 junio 2011).- La presidenta de la Comisión del DF en la Cámara de Diputados, la panista Gabriela Cuevas, acusó 
fines electorales del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, en la Ley que faculta al Gobierno local a crear una lista de 
comercios y obras intocables ante verificaciones por al menos durante un año. 
 
"Estas disposiciones propuestas por el Jefe de Gobierno y publicadas por él mismo son autoritarias y con fondo 
totalmente electoral, lo único que buscan es condicionar a empresarios a cambio de prebendas con miras a los 
comicios electorales del 2012", aseveró en conferencia. 
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La ex Jefe Delegacional en Miguel Hidalgo adelantó que por este motivo presentará ante la Comisión Permanente 
de la Cámara baja un punto de acuerdo para exigir a Ebrard que derogue la disposición aprobada por el grupo 
mayoritario del PRD en la Asamblea Legislativa y que se publicó el pasado 7 de abril. 
 
Cuestionada sobre si el Reglamento de la Ley de Procedimiento Administrativo podría resolver las sospechas de 
discrecionalidad en la lista de intocables, Cuevas manifestó sus dudas a que el GDF pueda cumplir esta tarea. 
 
"Dicen que con un reglamento se resuelve, pero si no han publicado a la fecha los reglamentos de por lo menos 20 
leyes distintas en el DF, cómo creerles que sí van a publicar este", dijo. 
 
 
 

Exigen a Cordero frenar activismo 
Promueven exhorto en la Permanente. Prevén legisladores intervención del IFE; niega el funcionario descuidar 
Hacienda 
 
Claudia Guerrero, Jessika Becerra y Carole Simonnet 
 
(3 junio 2011).- Las comisiones del Congreso discutirán un exhorto al Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, 
para que frene a su activismo político y promoción personal como aspirante presidencial del PAN. 
 
La Primera Comisión de la Permanente valora una propuesta para pedir al funcionario federal que se abstenga de 
hacer declaraciones de contenido electoral en horarios y eventos oficiales. 
 
El proyecto que será puesto a discusión incluso plantea la posibilidad de pedir al IFE que inicie un procedimiento 
para determinar si Cordero debe ser sancionado por violar la legislación electoral. 
 
El impulsor de la propuesta, el senador petista Ricardo Monreal, recordó que el pasado 27 de mayo, a las 14:15 
horas, Cordero utilizó las instalaciones de Palacio Nacional para anunciar su interés por la candidatura 
presidencial. 
 
"Utilizó dos minutos con 55 segundos para anunciar su interés por ser Presidente de México para el periodo 2012-
2018. 
 
"En un comunicado agradeció el apoyo del bloque de panistas conformado por los más afines al Presidente Felipe 
Calderón y a su esposa, Margarita Zavala", describió Monreal. 
 
Según el legislador, la acción de Cordero constituye una violación al Artículo 134 de la Constitución, que establece 
que los funcionarios públicos se deben abstener de realizar de actos de promoción personal y con fines electorales. 
 
"Si un funcionario del gabinete tiene aspiraciones, está en su legítimo derecho, pero separado del cargo público", 
expuso Monreal. 
 
La primera comisión de la Permanente, presidida por el senador perredista José Guadarrama, sesionará la 
próxima semana. 
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Más tarde, Cordero negó que haga proselitismo al manifestar sus aspiraciones rumbo a 2012. 
 
"La oposición critica todo lo que se hace, sea bueno, malo o regular. Lo que estoy haciendo es cumplir con mi 
responsabilidad de Secretario de Hacienda. Yo no me confundo, me queda clara la responsabilidad que tengo. 
 
"Soy Secretario de Hacienda y el que haya manifestado abiertamente -como debe ser en cualquier sistema 
democrático- que tengo aspiraciones, de ninguna manera se debe confundir", expuso luego de participar en un 
seminario del Bansefi. 
 
Insistió en que su trabajo está a la vista de todos, y recordó que todos los servidores públicos a nivel federal están 
sujetos a estrictos controles. 
 
Al ser cuestionado sobre las críticas que expresan dirigentes y militantes de su partido contra funcionarios que 
utilizan sus puestos para promoverse en algún cargo de elección popular, Cordero respondió que los seguirán 
criticando. 
 
"El punto es que nosotros no utilizamos cargos públicos para promoverlos", enfatizó. 
  
Respuesta a Josefina 
  
El secretario de Elecciones del PAN, Rubén Camarillo, advirtió a Josefina Vázquez Mota que aún no son los 
tiempos para iniciar el proceso de elección del candidato presidencial de su partido. 
 
"No son los tiempos. Ahora es el tiempo de apoyar las campañas en el Estado de México, en Nayarit, en Coahuila, 
en Hidalgo. 
 
"Tenemos que hablar, primero, de los procesos que están en cauce. Ya vendrán los tiempos para hablar del 2012", 
aseveró. 
 
El miércoles pasado, la coordinadora de los diputados panistas pidió abrir el proceso para postular candidato de 
su partido. 
 
Camarillo garantizó un proceso interno transparente e imparcial. 
 
"No hay intención, de parte de la dirigencia del partido, de que haya dados cargados para ninguno. Vemos con 
satisfacción que tenemos 7, 8 o 10 panistas que pueden aspirar", presumió y consideró respetable la petición de 
abrir la elección interna a todos los ciudadanos. 
 
El también senador negó que los 134 funcionarios y gobernadores panistas que firmaron una carta de apoyo a 
Ernesto Cordero hayan violado la ley. 
 
"Nosotros no autorizamos ni desautorizamos ninguna de estas expresiones, son hechas a título personal. No tiene 
ningún valor institucional porque el CEN se atendrá a los tiempos que marcan la ley y nuestros estatutos", sostuvo 
Camarillo. 
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Rafael Segovia / Sucesores 
 
Rafael Segovia 
 
(3 junio 2011).- ¿Goza el Presidente de algún privilegio que le autorice designar a quien le pueda suceder en la 
Presidencia de la República? Los casos de fuerza mayor son contados y están especificados por la Constitución, 
podemos pues decir que la inmensa mayoría de los mexicanos pueden considerarse candidatos, sin embargo... no 
todos están de acuerdo en este punto. A muchos les parece que el actual presidente, el señor Calderón Hinojosa, se 
pasa de la raya sin faltar en un solo momento a esta tan traída y llevada Constitución. Es un caso político que no 
pasa de ser lo que los políticos del pasado llaman "materia opinable", sobre la cual hay tantas opiniones como 
individuos, pero algunos individuos tienen "opiniones" y "medios" tan valiosos que parece abusivo que expresen 
su parecer. Seamos claros, en nuestro sistema político, dado los medios de que dispone el Presidente, resultaba y 
resulta abusivo designar a su candidato a sucederle. 
 
Pareciera que hay un deseo de regresar a las viejas costumbres; el Presidente vuelve a significar su deseo de que 
alguien de su preferencia le suceda y sobre todo que la noticia salte a la prensa y la televisión, pues sabido es que 
esta selección no puede permanecer en el secreto mucho tiempo, sobre todo cuando ya se ha empezado a movilizar 
a los amigos y parece ser que a la familia también. 
 
Esta manía de no quedarse encerrado es una tradición que parecía superada por el crecimiento de los partidos y 
por una legislación que se orientaba hacia una organización democrática con una vaga intención centrista, léase 
derechista. No resiste la voluntad de un Presidente que advierte la precariedad de su poder evanescente, y la 
necesidad de reforzar una presencia futura no siempre lograda. De algunos presidentes la imagen -aunque no sea 
más- permaneció y permanece. El presidente que de una u otra manera está presente; está Lázaro Cárdenas, que 
tuvo el valor de no dejar a su hombre, al hombre que habría adoptado su manera de pensar, en un lugar donde el 
país no quería verle. El país no quería verle y puso -aunque no fue una selección totalmente suya- a un hombre sin 
color pero que llevaba a una paz con la Iglesia, y a un mundo que se preparaba para la guerra y donde la presencia 
e influencia de Estados Unidos era inevitable. A su preferencia antepuso lo que pensaba era el interés del país, un 
interés de ciertos grupos que está más presente que nunca. Todo lo contrario del que priva en este momento: 
manifiestamente a la derecha, beato, inseguro, sin más horizonte que el marcado por la amistad y la ignorancia de 
una voluntad nacional olvidada cuando se enfrenta con un deseo tan peculiar como contradictorio. 
 
Todo esto no obsta para que no se pueda encontrar una voluntad política contraria a la dominante que no sabe 
cómo articularse a la izquierda o a la derecha. No se ha encontrado un solo líder capaz de exponer un principio de 
programa porque, difuso y disuelto en la opinión pública, no existe esa voluntad flotando en el aire donde se 
entrevé, aunque sea de manera borrosa, un deseo de romper con un presente que no satisface a nadie. 
 
Los nombres aparecen y se harán populares con una velocidad de vértigo, sobre todo los del PAN, cosa natural, 
pues es el Presidente quien ordena el baile. Como de costumbre los danzantes son bastante mediocres y llevan el 
paso con una regularidad de autómatas, nada extraño, pues todos han actuado como piezas desechables del 
gabinete presidencial. Ha habido una tranquilidad y una estabilidad que lógicamente debían haber tenido algún 
logro, cosa que no se obtuvo. Uno tras otro pasaron como una procesión fúnebre, declamando sus fracasos, que 
para eso fueron nombrados. Se sabe que el Presidente nunca se equivoca, al menos en público, en privado no 
sabemos si sus actos impopulares los celebra a carcajadas mientras se los atribuye a alguna de sus víctimas 
propiciatorias. 



 
VIERNES 3 DE JUNIO DE 2011 
 

14 

Por ejemplo, el que en México el señor secretario de Hacienda y descrédito público pintara un cuadro idílico con 
mexicanos motorizados y otras lindezas, pero que el Presidente dejó pasar como dejó que se formara un grupo 
para apoyarlo en su ruta hacia la Presidencia. Por lo pronto se mantiene en reserva, pues no quiere crear una 
confusión demasiado grande. Se le olvidó decir la verdad, o sea que no quiere meter en líos a un gobierno 
demasiado débil: ¿o es que queda alguien con derecho a voto que crea en un triunfo del PAN? Ése es el segundo 
número, el voto panista viene de un hombre o mujer de la clase media, medio ilustrado, criollo, comido por las 
frustraciones que ya son hereditarias ante los éxitos de quien no piensa como ellos. En lo más recóndito de su 
existencia duerme un priista, un hombre respetuoso de la autoridad, dispuesto a votar por alguien designado de 
antemano, pero que experimenta una gran satisfacción con la derrota de un panista. 
 
 
 

Manuel J. Jáuregui / Orden dentro, orden fuera 
 
Manuel J. Jáuregui 
 
(3 junio 2011).- A la bellísima estrella internacional de cine Ana de la Reguera, el Presidente Calderón le concedió 
no hace mucho una entrevista "uno a uno" (¡suertudo!) que se publicó en esas revistas de glamour en las que salen 
los que quieren ser, pero los que son no salen. 
 
Bueno, pues en este opus periodístico de la despampanante artista veracruzana ("Eastbound and Down", "El 
Traspatio", "Nacho Libre") el Presidente se cataloga a sí mismo como "de carácter fuerte". 
 
Corriendo el riesgo de que nos juzguen ustedes, amables lectores, de escépticos crónicos, a esta afirmación 
presidencial responderíamos con un: ¡POS NO SE NOTA! 
 
Observen nada más ustedes, amigos, lo sublevados que andan cuatro subalternos del Presidente a los que no 
acierta en meter al orden, siendo obvio que están perjudicando la efectividad de su gestión como servidores 
públicos AL SERVICIO DE LA NACIÓN. 
 
Con todo respeto, ¿cómo quiere el Presidente meter orden en el País si no lo puede imponer en su GABINETE? 
 
Una cosa es el derecho a ASPIRAR, que todos lo tenemos (por ejemplo, su servidor aspiraría a ser JORGE 
RAMOS... ¡ajá!), y otra muy diferente es hacer PROSELITISMO desde el puesto. 
 
El Presidente sabe, como lo sabemos todos, que tanto Lozano, como Félix, como Lujambio y Cordero andan "en 
campaña" porque quieren ser candidatos a la Presidencia por el PAN. 
 
¡Nunca habíase visto tanta vocación por perder! 
 
Reiteremos que si eso quieren los señores, a eso tienen derecho, PERO ¡CON SUS PROPIOS RECURSOS Y EN SU 
PROPIO TIEMPO! 
 
No con recursos públicos y en el tiempo que le deben al cargo porque un servidor público de alto nivel lo es 24/7. 
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Lo mismo decimos de los Gobernadores alebrestados: tanto de la "Gaviota Copetona" como del "Charro" González, 
sólo que a ellos quien los debe llamar a cuentas por andar fuera de lugar coqueteando con el siguiente cargo, en 
lugar de desempeñar correctamente el que ocupan, es el PUEBLO que los eligió, por no ser ellos SUBALTERNOS, 
sino titulares. 
 
Mas los Secretarios de Trabajo, Educación, Desarrollo Social y Hacienda son EMPLEADOS del Presidente y están 
al SERVICIO DE LA NACIÓN. 
 
No del PAN, no de sus clubes de admiradores, sino del País, a quien le deben toda -y esto es TODA- su energía, su 
tiempo y el máximo del mínimo talento que tengan para resolver los problemas de las carteras a su cargo. 
 
El Presidente, echando mano de su "carácter fuerte", debería decirles: ¿quieres ser aspirante?, ¡perfecto, sé 
aspirante, mas no puedes ser Secretario de Estado y precandidato al mismo tiempo! 
 
Llama la atención que no lo haga Calderón viendo -y sintiendo- lo mucho que PERJUDICA a su Administración el 
que sus principales colaboradores anden DISTRAÍDOS en sus grillas personales, desatendiéndolo a él y 
desatendiendo los más VITALES asuntos nacionales. 
 
Doña Margarita Zavala, esposa del Presidente, habrá de decir, ya que sólo ella quizás puede, si acaso su marido el 
Presidente tiene "carácter fuerte" o simplemente es "enojón" (los líderes más efectivos normalmente tienen un 
temperamento muy estable, ecuánime y frío). 
 
Es fácil caer en esta confusión; no es lo mismo MONTAR en IRA a la menor provocación (briosa yegua que tumba 
al que se suba, hermana ésta de otra llamada CÓLERA) que tener la templanza para, de manera fría e inteligente 
con rostro y voz serenos, pero mano firme, tomar las decisiones difíciles. 
 
Sirva un ejemplo personal que ilustra este tipo de confusiones semánticas: en clase de literatura un día soleado de 
primavera que pajareábamos mirando por la ventana, el inolvidable Maestro Aréchiga nos dijo suavemente: 
"Joven, todos los GENIOS son distraídos, ¡mas no todos los distraídos son genios!". 
 
Y luego agregó dándonos una palmadita en el hombro: "¡Ponga atención porque usted es de los segundos!". 
 
En suma, y volviendo al tema central: si el Presidente Calderón aspira (él sí) a TERMINAR bien su sexenio, 
requiere que su equipo esté ENTREGADO ciento por ciento a trabajar PARA MÉXICO, a promover su agenda y a 
empujar las mejores causas nacionales. 
 
No están ahí sus subalternos para "aspirar", ¡sino para chambear! 
 
Si no es para esto, ¿para qué los quiere en el gabinete? 
 
¡Que los lance a la calle y que de ahí ASPIREN todo lo que quieran! 
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Filosofía parda 
 
Catón 
 
(3 junio 2011).- A esa muchacha le dicen "La Ciento Once" porque empieza con uno, sigue con uno y acaba con 
uno... Ahora tome cualquiera de mis cuatro lectores los dos últimos números del año en que nació. A esa cifra 
súmele la edad que este año cumple. Le diré el resultado: 111. ¿Verdad que no me equivoqué?... Hay una útil rama 
de la filosofía, que es la filosofía parda. Esa filosofía tiene la cualidad de no ser demasiado filosófica. Se identifica 
más bien con el sentido común, y tiende a ver las cosas como son. En cambio en la filosofía tradicional las cosas 
son como las ve el filósofo, si es que las ve. Quien practica -como yo- la filosofía parda sabe que todas las cosas 
buenas tienen una miaja de malo, y que en todas las cosas malas hay siquiera sea un asomo de bueno. Pondré un 
ejemplo de lo bueno que en lo malo hay. Desde que la inseguridad se enseñoreó de nuestra vida diaria, ya ningún 
conductor le mienta a otro la madre con cinco bocinazos de su claxon si lo rebasa o hace un viraje brusco al 
manejar. El miedo nos ha hecho adquirir virtudes de prudencia y cortesía. Ejemplificaré también la afirmación de 
que en todo lo bueno hay algo malo, aunque sea un poco. Una de las más grandes invenciones habidas en el 
pasado siglo fue la minifalda. ¡Loor eterno sea tributado a quien la ideó, haya sido hombre ansioso de ver o mujer 
anhelosa de ser vista! Golosina para la golosa mirada varonil -que no es grosero acoso, según dicen algunas 
belicosas feministas, sino rendido homenaje a ese misterio que se llama "el eterno femenino"-, la minifalda nos 
abrió a los hombres la puerta a la contemplación de ese doble camino de Santiago, las piernas de la mujer, que 
lleva al peregrino de regreso al origen de la vida. Y, sin embargo, esa invención magnífica, la minifalda, hizo que se 
volviera popular la pantimedia, artilugio ortodoxo y antiestético contra el cual se estrella, como contra 
inmisericorde muro, la enfebrecida búsqueda de la felicidad. Aquí dejo escapar un hondo suspiro de nostalgia por 
aquellas sensuales medias que ceñían como guirnaldas los hospitalarios muslos femeninos, y aquellos eróticos 
ligueros capaces de levantar los rijos del mismísimo Tomás de Kempis. Con la desa- parición de esas hermosas 
prendas el mundo perdió un pétalo de su belleza. Y tal pérdida se debió a la pantimedia, de la cual en buena parte 
la minifalda fue culpable. En fin, vaya una cosa mala por tantas cosas buenas que la minifalda trajo para aumentar 
el garbo y libertad de la mujer. Libertad, dije. Y pregunto: ¿será cierto que en Sinaloa ha surgido una intentona del 
conservadurismo para prohibir el uso de la minifalda? No concibo que algo como eso pueda suceder en nuestros 
tiempos, y menos aún en aquel bello estado que tiene por capital a Culiacán. Hay quienes, con criterio torpe, dicen 
que ciertas formas de vestir de la mujer son tan provocativas que motivan actos como la violación. Esa estúpida 
idea tiene su origen en la machista concepción según la cual las mujeres son culpables de las agresiones de que las 
hacen víctimas los hombres. Si alguien en Sinaloa sostiene tal criterio, si aboga por prohibir la minifalda, yo lo 
fustigaré con una sonora trompetilla. Y le aseguro que esa pedorreta se oirá hasta en los últimos confines de la 
Patria, pues quien tal haga atentará no sólo contra la libertad, que es bien valioso, sino también contra el gozo y la 
alegría de vivir. Y eso sí es pecado imperdonable para el cual no hay posible absolución... Envío. Este artículo está 
dedicado a los añosos caballeros que forman en mi ciudad la mesa de café llamada de "Los Minifaldos". Se llama 
así esa mesa porque todos sus integrantes están a 5 centímetros del hoyo. También dedico este imperfecto texto a 
aquel señor, igualmente ya muy entrado en años, que en la banca de un parque veía con un amigo de su misma 
edad pasar a las hermosas chicas que vestían brevísimas falditas. "¡Mire nomás, compadre! -gimió con desolado 
acento el carcamal-. Las muchachas en la época de la minifalda ¡y nosotros en la época de la minipicha!"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(3 junio 2011).- ¡PASEN!, ¡PASEN! Vengan a disfrutar el doble salto mortal al frente y sin red que están por 
aventarse panistas y perredistas. ¡Pasen!, ¡pasen! 
 
SEGÚN LO QUE se comenta, uno de los principales grupos de poder al interior del PRD está tratando de 
convencer a Jesús Zambrano de que le haga una propuesta no muy indecorosa al panista Gustavo Madero. 
 
SE BUSCA aplicar, como en aquella vieja película policiaca de "Pacto Siniestro", la técnica del criss-cross. Es decir: 
yo me hago cargo del tuyo y tú del mío. 
 
OBVIAMENTE, aquí de lo que se trata es de intereses electorales: que el PRD se quede con el Estado de México y 
el PAN con Nayarit. 
 
EN ESTE "pieza por pieza", Luis Felipe Bravo declinaría en favor de Alejandro Encinas, mientras que Guadalupe 
Acosta Naranjo lo haría por Martha Elena García. 
 
LA IDEA es ésa y van en serio. Ahora nomás les falta convencer a los dirigentes perredistas, a los panistas y, sobre 
todo, a los sacrificados. 
 
EL PASADO MARTES, los coordinadores estatales de los diputados federales del PRI fueron citados para una 
plática en "La Pecera". 
 
AHÍ EN la sala de juntas de la bancada tricolor, que comanda Francisco Rojas, los esperaban dos viejos lobos de 
mar: Humberto Roque Villanueva y Mariano Palacios Alcocer. 
 
AMBOS EX DIRIGENTES nacionales de su partido iban de parte del actual líder tricolor, Humberto Moreira, para 
darles a los legisladores una plática sobre temas políticos. 
 
CURIOSAMENTE, según cuentan quienes ahí estuvieron, la charla se concentró en encontrarle todos los defectos 
posibles a la reforma política aprobada en el Senado, empezando por esas invenciones demoniacas que son las 
candidaturas ciudadanas. 
 
Y, POR SUPUESTO, también hablaron de los horrores de la reelección legislativa; y del apocalipsis que supondría 
crear figuras de democracia directa como el referéndum y la consulta ciudadana. 
 
¿A POCO Roque y Palacios ya también son profetas del Reino del Séptimo Copete? Es pregunta que no quiere ver 
el fin del mundo. 
  
TODO UN ESCÁNDALO se armó en Sinaloa cuando, en unas mantas muy bien hechecitas, se aseguró que el 
gobernador Mario López Valdez había sostenido un encuentro ni más ni menos que con "El Chapo" Guzmán. 
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VAYA, el propio Malova se aventó la puntada de salir a responder las narcomantas, diciendo que por supuesto no 
conoce ni en pintura al narcotraficante favorito de Forbes. 
 
PERO LA COSA no quedó ahí: ahora las autoridades federales están investigando en las imprentas especializadas 
en mantas de Culiacán, Los Mochis y Guasave quién pagó por ellas. 
 
Y QUIÉN SABE POR QUÉ, pero más de uno en aquellas tierras levanta las cejas apuntando hacia quienes 
estuvieron en el equipo de Jesús Vizcarra, el derrotado candidato del PRI en las pasadas elecciones para 
gobernador. 
 
ARA JUSTIFICAR su desdén al informe del ombudsman capitalino, Marcelo Ebrard argumentó que tuvo que ir a 
hacerse -¡oooh!- el examen de la próstata. 
 
AHORA LA DUDA ES si el domingo que se llevará a cabo el mitin de Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo el 
titular del GDF asistirá a dicha concentración... ¡o irá a recoger sus resultados! 




